

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

España	1	10
Estranjero (Unión Postal)	1	10
Número suelto	3	cts
Id. atrasado	10	cts

PALMA

Anteayer tuvo que ser conducido al depósito de Capuchinos un individuo que se negó á obedecer las indicaciones de un agente de la autoridad.

Ayer por la mañana un individuo que transitaba por la plaza de la Constitución fué acometido de un fuerte accidente, siendo asistido en la farmacia del señor Valenzuela.

El señor Gobernador ha castigado con una multa de 25 pesetas al dueño de un establecimiento de bebidas del caserío del Molinar por infracción á las disposiciones dictadas sobre juegos prohibidos.

Una joven que ayer bajaba de un carruaje en la calle de la Marina resbaló produciéndose una fuerte rozadura en la pierna derecha.

Fuó colocada en el mismo vehículo que la condujo á su domicilio.

Con motivo de inaugurarse un nuevo Circolo de Unión republicana en la villa de Esporlas, celebróse ayer tarde un *meeting* en la citada villa que fué presidido por don Luis Martí. Asistieron conocidos republicanos de Palma entre ellos los señores Villalonga y Fábregas, Daviu, Llopis, Roca Hernandez socialista, Juliá, Jimenez Moya, de Manacor, etcétera.

Los oradores fueron aplaudidos por la numerosa concurrencia.

Cerró el acto el presidente del nuevo Circolo y concejal de Esporlas señor Salas.

En el vapor *Bellver* llegaron ayer de Barcelona, unos veinte trabajadores emigrantes mallorquines, que regresan de Buenos Aires.

Banquete en el Circolo Mallorquin

El tener que haber tirado la edición antes de media noche nos privó de dar en el número de ayer detalles del banquete. Hermoso efecto ofrecía el salón de fiestas, descrito á vuela pluma y palidamente, en el número de ayer. Hoy tenemos que añadir que la comida transcurrió en medio de gran animación y brillantes que le daban la asistencia de tan bellas damas y señoritas, agradabilísima innovación en Palma que en Madrid impera ahora también; un triunfo del feminismo. La cocina del Circolo se acreditó.

Al destaparse el Champagne, se levantó el coronel señor Nouvilas y en nombre de la comisión organizadora del banquete, brindó por el señor Marqués y por las señoras y señoritas que asistían al acto, brindó en extremo halagador porque sintetizaba dos grandes ideales: arte y belleza.

Hizo historia del banquete manifestando que los coristas que interpretaron las composiciones del señor Marqués querían rendirle un tributo de admiración dedicándole un banquete, cuyas intenciones conocidas por la Junta del Circolo hicieron á este suplicar que el banquete tuviera efecto en el mismo salón del Circolo, en el mismo local en que el Maestro Marqués fué una vez más coronado por clamoroso éxito. De ser de otro modo, de haber organizado el banquete el Circolo, de no estar limitado como estaba á los intérpretes de la obra de Marqués, 700 comensales hubieran sido reunidos, pues hay 700 socios, todos admiradores del ilustre compositor mallorquin.

Luego levantose el abogado y diputado provincial señor Rosselló y Alemán. Hablaba en nombre de la Junta del Circolo.

Dijo que no se trataba de la consagración del maestro Marqués, cosa desde hace tiempo realizada por todos los públicos, sino la expresión de gratitud de la Junta del Circolo al aplaudido compositor y á las señoras y señoritas por su cooperación dos veces graciosa, á la fiesta.

Las mujeres dieron á la fiesta del día de Ramos un brillo y una animación extraordinaria; ahora realizan la fiesta que estamos celebrando, ¡cuanta gratitud nos merecen! y la maravilla de esta cooperación espléndida, llena de sentimiento, esa maravilla la debemos á don Miguel Marqués.

El festejado, lleno de emoción, se levanta para dar las gracias; el señor Marqués agradece á todos, á las señoritas del coro, á los caballeros, á la comisión organizadora y á la Junta del Circolo las distinciones de que le han hecho objeto. Termina con un viva á la *Roqueta*, que es contestado con entusiasmo.

El Dr. Aris dió lectura á unas cuartillas de nuestro colaborador señor Miralles de las que son los siguientes párrafos.

La figura del ilustre músico en cuyo honor se celebra esta fiesta, apareció ante mis ojos por vez primera en el extinguido Teatro-Cir-

co. Secuaz enamorado de la escuela detallista, hallé en el señor Marqués un esforzado campeón y desde entonces he tenido especial complacencia en seguir atentamente los continuos triunfos de nuestro paisano.

Del eminente tenor señor Viñas he recibido una felicitación por «el exito del concierto» (textual), y la poca parte que de ella me concierne la trasmito á Marqués, quien se la merece completa: pues sin sus obras no hubiésemos tenido concierto ni el inevitable éxito.

Vayan mis plácemes al Circolo Mallorquin que, gracias á este motivo, puede grabar una página de oro más en su brillante historial artístico.

He de fijarme, por último, en la espléndida representación de la belleza-ornamento más preciado de esta fiesta, cuyo concurso es imprescindible para ir camino de la gloria. En dos ocasiones distintas me asaltó la misma pregunta: ¿cómo no alcanzarlo en tan adorable compañía si otro no saben los serafines?

Levanto, pues, mi copa en honor del festejado y de los iniciadores de este homenaje, pidiendo al Altísimo que se digno conservar la preciosa vida de don Miguel Marqués para bien del Arte y de la Patria.

El señor Nouvilas leyó una postal que desde el Capitolio mandaba al señor Marqués, el catedrático del Instituto y exquisito poeta don Juan L. Estelrich.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Después recibieron dos sorpresas. A una señal convenida, todas las señoritas se levantan de sus asientos y ágiles, rumorosas como bandadas de palomas van á posarse alrededor del piano, y cantan un coro, dedicado al maestro Marqués. La sorpresa es acogida con vivas muestras de simpatías.

La música del coro es original del Director de la Banda militar señor Balaguer, que ocupó el piano y la letra del capitán de Infantería don Juan Garau. Dice así:

Con su original canción
Te arrullan siempre las musas
De cuyas notas difusas
Es hija tu inspiración
Que extraño pues que al papel
Traslades cantos tan bellos
Mas que dignos todos ellos
De la rama de laurel,
Tus armonías galanas
Escuchan con mil amores
De la cabeza con flores
A la cabeza con canas
Yo saludo al gran artista
Que tan encumbrado está
Pues que ha conseguido ya
De la gloria la conquista

Luego, el coro de caballeros, con el amateur y brillante barítono señor Fortuny á la cabeza, cantaron el siguiente brindis de los mismos autores de la canción anterior, segunda agradable sorpresa de la velada.

Me levanto á saludarte
¡oh preclaro mallorquin!
tu gloria no tendrá fin.
Viviré siempre en el arte.
Dios es justo y te cedió
para plegarias tan bellas
su mejor coro de estrellas
que en hermosura igualó.
Mi copa en alto al poner
brindando con el alma entera
por la gloria que te espera
y por tus triunfos de ayer,

Terminó el banquete á eso de las once y media.

Entonces encontrándose en tan agradable compañía, se improvisó un baile; durante la animación hasta más de la una de la madrugada.

Tanto la comisión organizadora del banquete compuesta de los señores de Nouvilas, Ballester, Comas y Brondo como los individuos de la Directiva del Circolo recibieron muchos plácemes por la brillante fiesta celebrada.

Primera Comunión En la Catedral

Tan conmovedor como solemne resultó el acto de la primera Comunión celebrada ayer en la Catedral Basílica.

Ya durante la finida Cuarentena los niños y niñas que por vez primera habían de acercarse á la Sagrada Mesa, en número de 180 en total, fueron preparados por el M. I. señor don Matías Company con instrucciones catequísticas, oportunas y fructuosas, á las que asistían además buen número de personas mayores.

Además desde el miércoles han practicado los citados niños Ejercicios espirituales.

Todo en una palabra ha sido sabiamente encaminado á que el acto de la primera Comunión revistiera toda la importancia que realmente tiene interpretando los deseos del Ilmo. Prelado de esta Diócesis. Se ha atendido para ello á todos los detalles como lo demuestra entre otros detalles la Exposición verificada en la sala capitular el lunes y martes Santos, de los objetos destinados para regalos á los niños y niñas de primera Comunión, entre los

que los había de verdadero valor intrínseco y artístico.

El celo desempeñado por el Canónigo señor Company ha contribuido también no poco al feliz éxito de la piadosa y tierna fiesta.

A la hora prefijada de la mañana de ayer los niños y niñas, formados de dos en dos, salieron de la antecala capitular donde se habían reunido y por la nave central dirigieron entonando cantos acompañados al órgano por el Rdo. señor Engroñat, á la capilla de la Purísima Concepción, cuajada materialmente de flores y alumbrada por multitud de cirios.

Una vez en ella el M. I. señor Company dirigióles una plática demostrandoles la importancia del acto que iban á realizar y las disposiciones con que debían acercarse á la Sagrada Mesa.

Acto seguido el M. I. señor don Buenaventura Barceló Arcipreste, celebró el Santo Sacrificio de la Misa, que han ayudado dos de los niños que iban á comulgar.

Durante la Misa se han cantado himnos adecuados.

El acto de la Comunión ha resultado verdaderamente tierno y ha durado largo tiempo no obstante repartir el Pan Eucarístico el celebrante y dos señores Sacerdotes más, comulgando además de los niños gran número de fieles.

Terminada la Comunión ha pronunciado otra plática el M. I. señor Company exhortando á los que por vez primera han albergado á Dios en su pecho á agradecerle tan gran beneficio, manifestando además que aquella era la ocasión propia para pedir gracias al Señor encargando á los nuevos comulgantes que rogaran por la Iglesia, por el Papa, por el Prelado, y por sus familias y terminó recomendando á los padres de familia cuidasen con especial esmero á sus hijos á quien Dios acababa de conceder tan gran beneficio.

Acto seguido el niño B. Roca ha hecho en nombre de todos solemne profesión de Fé y un acto de Consagración á Jesucristo y la niña María Busquets un acto de Consagración á la Virgen Santísima.

Los niños y niñas trasladáronse otra vez á la ante sala capitular tomando allí unas pastas y organizándose seguidamente en procesión recorriendo las calles previamente anunciadas, cuyos balcones casi en su totalidad ostentaban colgaduras.

Delante iban las niñas con sus correspondientes estandartes. Cuatro de ellas llevaban un pequeño tabernáculo con la imagen de la Santísima Virgen, surgiendo de entre flores. Otras cuatro niñas llevaban cirios; detrás de las niñas iban algunas Monjas de la Caridad.

Seguíanos también con un pendón y llevando á su vez otra tabernáculo en el que aparecía el Niño Dios sobre un mon teccillo de flores.

Ambos tabernáculos merecieron grandes elogios del numeroso público.

Presidía la procesión el M. I. señor don Matías Company, acompañado de los bendecidos reales Rdos. don Melchor Tugues y don Juan Sastré.

La Comitiva penetró en el Templo por la puerta pequeña y por la nave central se dirigió nuevamente á la capilla de la Inmaculada, donde se encontraba el Ilmo. Prelado acompañado de los M. I. señores Buenaventura Barceló y don Bartolomé Pascual.

El niño Sebastián Felin, con entonación firme dirigió una salutación al señor Obispo, expresando los propósitos de todos de ser hijos dóciles de la Iglesia.

A continuación el Prelado, dió con toda solemnidad la bendición á los niños y niñas á los que se repartieron luego artísticas estampas, terminando así el hermoso acto.

El número de los excursionistas ascendió á 110 quienes despues de la función religiosa, propia de los domingos, emprendieron acompañados de su director Rdo. P. Vives la marcha. Llegados al Corp Mari tomaron el desayuno, esparramándose luego por los pintorescos alrededores, encaminándose muchos á Génova y dedicándose otros á la pesca.

Llegada la hora de la comida se les sirvió esta en amplias mesas, previamente dispuestas, reinando durante la misma la mayor animación.

Entre tanto fueron llegando, en automóvil unos, en carruaje á otros muchos de los señores Protectores del Patronato, entre los que recordamos á los señores don Joaquín Gual de Torrella, don Mateo Jaume, el diputado provincial don Juan Aguiló y los señores España, Tur, Bestard, Mir, Company (don Juan), Fe y otros.

Asistió también el orador cuaremsal Rdo. P. Recolons.

Terminada la comida usaron de la palabra algunos de los citados caballeros entre ellos los señores Company, Bestard, Fe y Mir.

Hablaron también los PP. Recolons y Vives.

Los excursionistas mostrábase á su regreso muy satisfechos de la jornada.

La fiesta de ayer, revistió la solemnidad que era de esperar, dada la importancia, de cada año mayor, que reviste dicho acto, contribuyendo también á ello el espléndido tiempo reinante.

Desde mucho antes de la hora señalada fué acudiendo al paseo del Borne gran concurrencia, buscando los puntos que ofrecían mayor comodidad para presenciar la fiesta.

Los balcones adornados con colgaduras fueron llenándose de elegantes señoritas.

En la tribuna formada en el jardín de la Glorieta, junto al Altar, se colocaron el Gobernador civil de la provincia, el Alcalde de Palma, el Teniente de Alcalde señor Canet, el Delegado de Hacienda señor Semir, el Presidente de la Audiencia señor Gimeno, una Comisión del Cabildo Catedral formada por los canónigos señores Maimó y Nadal y el Secretario señor Oliver; el señor Conde de Montenegro, una Comisión de Marina formada por los señores Pou Delgado y Rizo, otra de la Diputación provincial, compuesta de los diputados señores Rosselló y Alemán, Alcover y Massanet, otra del Claustro del Instituto formada por los señores Botía, Alorda y Ferrer, el Diputado á Cortes señor Valenzuela; el Senador, señor Marqués de la Torre; los grandes cruces señores Rius y Aguiló, el Juez de Instrucción señor Lago, el Juez Municipal señor Roselló y Sendra, una Comisión de la Cruz Roja formada por los señores Villalonga (don Santiago), Gil, Noguera, Ferrer y Villalonga (don Pedro), la Cámara de Comercio representada por los señores Palos, Labandera, Ramis Castañer y Esteve, los cónsules de Inglaterra, Guatemala y de la Argentina.

El resto de la tribuna estaba ocupada por distinguidas personas invitadas.

En el Borne frente al altar estaban nutridas Comisiones de los distintos cuerpos é institutos que guardan esta plaza, retirados y caballeros de la Real y Militar orden de San Hermenegildo.

A las diez y cuarto empezó la llegada de las tropas y reclutas que estaban ocupando los puestos que les estaba señalado.

Mandó dichas fuerzas el general Gobernador señor Perez Clemente. Poco despues llegó el Capitán general con su Estado Mayor, que se situó al lado derecho de la tribuna frente al Circolo *La Peña*.

Las bandas de música y de cornetas tributaron al jefe los honores que le corresponden.

Grande fué el gentío que acudió á presenciar la patriótica fiesta.

A ambos lados del paseo por entre las fuerzas de Caballería y Artillería no quedó espacio vacío tanta era la animación.

El Jardín de la Glorieta presentaba hermoso golpe de vista.

De los balcones no hay que hablar pues todos ellos estaban repletos presentando la espaciosa plaza de la Constitución hermosísimo conjunto.

A las once menos cuarto empezó la misa siendo el celebrante el Capellán de la plaza don Onofre Oliver.

Daba guardia de honor al Altar la escuadra de gastadores del Regimiento de Palma.

Al levantar la Sagrada Forma las bandas tocaron la Marcha Real.

Terminado este acto el Comandante Mayor de la Comandancia de

Artillería don Rafael Isasi con el Capellán don Francisco Pelegrí, tomó el juramento á los reclutas conforme á las formalidades que prescriben las ordenanzas.

Seguidamente los soldados fueron prestando el debido juramento ante la bandera del Regimiento de Palma los de Infantería y ante la de Artillería los de esta y demás armas.

El desfile ante el Capitán general se efectuó frente al cuartel de Caballería, situándose á su derecha las autoridades invitadas y á su izquierda las Comisiones militares invitadas.

El desfile resultó lucidísimo.

A las fuerzas se les sirvió un rancho extraordinario.

Gira de la "Font Santa."

La gira que el vecindario de Palma, según vieja costumbre realiza todos los años en el día de ayer á la «Font Santa», vióse favorecida en el presente por un tiempo, no ya primaveral, sino de verdadero verano, lo que contribuyó sobremanera á la animación que bien merece el calificativo de extraordinaria calculándose que ascendería á cinco ó seis mil personas.

Pintoresco por demás resultaba el aspecto que ofrecía aquel paraje menudeando los puestos de venta. En unos se expendían vinos y licores, en otros refrescos, en otros manzanas, los demás eran puestos de comida.

Numerosísimos grupos condimentaban su ágape, abundando los caracoles, como típico plato, y en todas partes bullicio y alegría.

Se dirigían allí por el camino de Son Español y camino propiedad de don Gabriel Ribas. Este señor contribuyó eficazmente al éxito de la gira proporcionando solaz y diversión á la gente reunida en la «Font Santa» haciendo que durante toda la tarde tocara allí una banda de música á cuyo son numerosas parejas se entregaban al baile.

Dicho señor Ribas, acompañado del diputado don Juan Valenzuela concurrió también á la gira.

El regreso lo emprendió la multitud por el mismo camino que á la ida y que á aquella hora apareció iluminado por medio del gas acetileno.

Los concurrentes á la gira regresaron á Palma, ya entrada la noche.

A pesar de la aglomeración de gente reinó completo orden. El único incidente desagradable de que tenemos noticia es que al señor Marqués del Palmer que en el automóvil de don Nicolás Cabaner pasaba por las cercanías de la «Font Santa» le hirieron de resaca de una pedrada, si bien afortunadamente la herida se redujo á un rasguño gracias al sombrero que le sirvió de defensa y que quedó destruido.

Ignoráse el autor de tal salvajada.

La jura de banderas

La fiesta de ayer, revistió la solemnidad que era de esperar, dada la importancia, de cada año mayor, que reviste dicho acto, contribuyendo también á ello el espléndido tiempo reinante.

Desde mucho antes de la hora señalada fué acudiendo al paseo del Borne gran concurrencia, buscando los puntos que ofrecían mayor comodidad para presenciar la fiesta.

Los balcones adornados con colgaduras fueron llenándose de elegantes señoritas.

En la tribuna formada en el jardín de la Glorieta, junto al Altar, se colocaron el Gobernador civil de la provincia, el Alcalde de Palma, el Teniente de Alcalde señor Canet, el Delegado de Hacienda señor Semir, el Presidente de la Audiencia señor Gimeno, una Comisión del Cabildo Catedral formada por los canónigos señores Maimó y Nadal y el Secretario señor Oliver; el señor Conde de Montenegro, una Comisión de Marina formada por los señores Pou Delgado y Rizo, otra de la Diputación provincial, compuesta de los diputados señores Rosselló y Alemán, Alcover y Massanet, otra del Claustro del Instituto formada por los señores Botía, Alorda y Ferrer, el Diputado á Cortes señor Valenzuela; el Senador, señor Marqués de la Torre; los grandes cruces señores Rius y Aguiló, el Juez de Instrucción señor Lago, el Juez Municipal señor Roselló y Sendra, una Comisión de la Cruz Roja formada por los señores Villalonga (don Santiago), Gil, Noguera, Ferrer y Villalonga (don Pedro), la Cámara de Comercio representada por los señores Palos, Labandera, Ramis Castañer y Esteve, los cónsules de Inglaterra, Guatemala y de la Argentina.

El resto de la tribuna estaba ocupada por distinguidas personas invitadas.

En el Borne frente al altar estaban nutridas Comisiones de los distintos cuerpos é institutos que guardan esta plaza, retirados y caballeros de la Real y Militar orden de San Hermenegildo.

A las diez y cuarto empezó la llegada de las tropas y reclutas que estaban ocupando los puestos que les estaba señalado.

Mandó dichas fuerzas el general Gobernador señor Perez Clemente. Poco despues llegó el Capitán general con su Estado Mayor, que se situó al lado derecho de la tribuna frente al Circolo *La Peña*.

Las bandas de música y de cornetas tributaron al jefe los honores que le corresponden.

Grande fué el gentío que acudió á presenciar la patriótica fiesta.

A ambos lados del paseo por entre las fuerzas de Caballería y Artillería no quedó espacio vacío tanta era la animación.

El Jardín de la Glorieta presentaba hermoso golpe de vista.

De los balcones no hay que hablar pues todos ellos estaban repletos presentando la espaciosa plaza de la Constitución hermosísimo conjunto.

A las once menos cuarto empezó la misa siendo el celebrante el Capellán de la plaza don Onofre Oliver.

Daba guardia de honor al Altar la escuadra de gastadores del Regimiento de Palma.

Al levantar la Sagrada Forma las bandas tocaron la Marcha Real.

Terminado este acto el Comandante Mayor de la Comandancia de

Artillería don Rafael Isasi con el Capellán don Francisco Pelegrí, tomó el juramento á los reclutas conforme á las formalidades que prescriben las ordenanzas.

Seguidamente los soldados fueron prestando el debido juramento ante la bandera del Regimiento de Palma los de Infantería y ante la de Artillería los de esta y demás armas.

El desfile ante el Capitán general se efectuó frente al cuartel de Caballería, situándose á su derecha las autoridades invitadas y á su izquierda las Comisiones militares invitadas.

El desfile resultó lucidísimo.

A las fuerzas se les sirvió un rancho extraordinario.

Gira de la "Font Santa."

La gira que el vecindario de Palma, según vieja costumbre realiza todos los años en el día de ayer á la «Font Santa», vióse favorecida en el presente por un tiempo, no ya primaveral, sino de verdadero verano, lo que contribuyó sobremanera á la animación que bien merece el calificativo de extraordinaria calculándose que ascendería á cinco ó seis mil personas.

Pintoresco por demás resultaba el aspecto que ofrecía aquel paraje menudeando los puestos de venta. En unos se expendían vinos y licores, en otros refrescos, en otros manzanas, los demás eran puestos de comida.

Numerosísimos grupos condimentaban su ágape, abundando los caracoles, como típico plato, y en todas partes bullicio y alegría.

Se dirigían allí por el camino de Son Español y camino propiedad de don Gabriel Ribas. Este señor contribuyó eficazmente al éxito de la gira proporcionando solaz y diversión á la gente reunida en la «Font Santa» haciendo que durante toda la tarde tocara allí una banda de música á cuyo son numerosas parejas se entregaban al baile.

Dicho señor Ribas, acompañado del diputado don Juan Valenzuela concurrió también á la gira.

El regreso lo emprendió la multitud por el mismo camino que á la ida y que á aquella hora apareció iluminado por medio del gas acetileno.

Los concurrentes á la gira regresaron á Palma, ya entrada la noche.

A pesar de la aglomeración de gente reinó completo orden. El único incidente desagradable de que tenemos noticia es que al señor Marqués del Palmer que en el automóvil de don Nicolás Cabaner pasaba por las cercanías de la «Font Santa» le hirieron de resaca de una pedrada, si bien afortunadamente la herida se redujo á un rasguño gracias al sombrero que le sirvió de defensa y que quedó destruido.

Ignoráse el autor de tal salvajada.

La jura de banderas

La fiesta de ayer, revistió la solemnidad que era de esperar, dada la importancia, de cada año mayor, que reviste dicho acto, contribuyendo también á ello el espléndido tiempo reinante.

Desde mucho antes de la hora señalada fué acudiendo al paseo del Borne gran concurrencia, buscando los puntos que ofrecían mayor comodidad para presenciar la fiesta.

Los balcones adornados con colgaduras fueron llenándose de elegantes señoritas.

En la tribuna formada en el jardín de la Glorieta, junto al Altar, se colocaron el Gobernador civil de la provincia, el Alcalde de Palma, el Teniente de Alcalde señor Canet, el Delegado de Hacienda señor Semir, el Presidente de la Audiencia señor Gimeno, una Comisión del Cabildo Catedral formada por los canónigos señores Maimó y Nadal y el Secretario señor Oliver; el señor Conde de Montenegro, una Comisión de Marina formada por los señores Pou Delgado y Rizo, otra de la Diputación provincial, compuesta de los diputados señores Rosselló y Alemán, Alcover y Massanet, otra del Claustro del Instituto formada por los señores Botía, Alorda y Ferrer, el Diputado á Cortes señor Valenzuela; el Senador, señor Marqués de la Torre; los grandes cruces señores Rius y Aguiló, el Juez de Instrucción señor Lago, el Juez Municipal señor Roselló y Sendra, una Comisión de la Cruz Roja formada por los señores Villalonga (don Santiago), Gil, Noguera, Ferrer y Villalonga (don Pedro), la Cámara de Comercio representada por los señores Palos, Labandera, Ramis Castañer y Esteve, los cónsules de Inglaterra, Guatemala y de la Argentina.

El resto de la tribuna estaba ocupada por distinguidas personas invitadas.

En el Borne frente al altar estaban nutridas Comisiones de los distintos cuerpos é institutos que guardan esta plaza, retirados y caballeros de la Real y Militar orden de San Hermenegildo.

A las diez y cuarto empezó la llegada de las tropas y reclutas que estaban ocupando los puestos que les estaba señalado.

Mandó dichas fuerzas el general Gobernador señor Perez Clemente. Poco despues llegó el Capitán general con su Estado Mayor, que se situó al lado derecho de la tribuna frente al Circolo *La Peña*.

Las bandas de música y de cornetas tributaron al jefe los honores que le corresponden.

Grande fué el gentío que acudió á presenciar la patriótica fiesta.

A ambos lados del paseo por entre las fuerzas de Caballería y Artillería no quedó espacio vacío tanta era la animación.

El Jardín de la Glorieta presentaba hermoso golpe de vista.

De los balcones no hay que hablar pues todos ellos estaban repletos presentando la espaciosa plaza de la Constitución hermosísimo conjunto.

A las once menos cuarto empezó la misa siendo el celebrante el Capellán de la plaza don Onofre Oliver.

Daba guardia de honor al Altar la escuadra de gastadores del Regimiento de Palma.

Al levantar la Sagrada Forma las bandas tocaron la Marcha Real.

Terminado este acto el Comandante Mayor de la Comandancia de

Artillería don Rafael Isasi con el Capellán don Francisco Pelegrí, tomó el juramento á los reclutas conforme á las formalidades que prescriben las ordenanzas.

Seguidamente los soldados fueron prestando el debido juramento ante la bandera del Regimiento de Palma los de Infantería y ante la de Artillería los de esta y demás armas.

El desfile ante el Capitán general se efectuó frente al cuartel de Caballería, situándose á su derecha las autoridades invitadas y á su izquierda las Comisiones militares invitadas.

El desfile resultó lucidísimo.

A las fuerzas se les sirvió un rancho extraordinario.

Gira de la "Font Santa."

La gira que el vecindario de Palma, según vieja costumbre realiza todos los años en el día de ayer á la «Font Santa», vióse favorecida en el presente por un tiempo, no ya primaveral, sino de verdadero verano, lo que contribuyó sobremanera á la animación que bien merece el calificativo de extraordinaria calculándose que ascendería á cinco ó seis mil personas.

Pintoresco por demás resultaba el aspecto que ofrecía aquel paraje menudeando los puestos de venta. En unos se expendían vinos y licores, en otros refrescos, en otros manzanas, los demás eran puestos de comida.

Numerosísimos grupos condimentaban su ágape, abundando los caracoles, como típico plato, y en todas partes bullicio y alegría.

Se dirigían allí por el camino de Son Español y camino propiedad de don Gabriel Ribas. Este señor contribuyó eficazmente al éxito de la gira proporcionando solaz y diversión á la gente reunida en la «Font Santa» haciendo que durante toda la tarde tocara allí una banda de música á cuyo son numerosas parejas se entregaban al baile.

Dicho señor Ribas, acompañado del diputado don Juan Valenzuela concurrió también á la gira.

El regreso lo emprendió la multitud por el mismo camino que á la ida y que á aquella hora apareció iluminado por medio del gas acetileno.

Los concurrentes á la gira regresaron á Palma, ya entrada la noche.

A pesar de la aglomeración de gente reinó completo orden. El único incidente desagradable de que tenemos noticia es que al señor Marqués del Palmer que en el automóvil de don Nicolás Cabaner pasaba por las cercanías de la «Font Santa» le hirieron de resaca de una pedrada, si bien afortunadamente la herida se redujo á un rasguño gracias al sombrero que le sirvió de defensa y que quedó destruido.

Ignoráse el autor de tal salvajada.

La jura de banderas

La fiesta de ayer, revistió la solemnidad que era de esperar, dada la importancia, de cada año mayor, que reviste dicho acto, contribuyendo también á ello el espléndido tiempo reinante.

Desde mucho antes de la hora señalada fué acudiendo al paseo del Borne gran concurrencia, buscando los puntos que ofrecían mayor comodidad para presenciar la fiesta.

Los balcones adornados con colgaduras fueron llenándose de elegantes señoritas.

En la tribuna formada en el jardín de la Glorieta, junto al Altar, se colocaron el Gobernador civil de la provincia, el Alcalde de Palma, el Teniente de Alcalde señor Canet, el Delegado de Hacienda señor Semir, el Presidente de la Audiencia señor Gimeno, una Comisión del Cabildo Catedral formada por los canónigos señores Maimó y Nadal y el Secretario señor Oliver; el señor Conde de Montenegro, una Comisión de Marina formada por los señores Pou Delgado y Rizo, otra de la Diputación provincial, compuesta de los diputados señores Rosselló y Alemán, Alcover y Massanet, otra del Claustro del Instituto formada por los señores Botía, Alorda y Ferrer, el Diputado á Cortes señor Valenzuela; el Senador, señor Marqués de la Torre; los grandes cruces señores Rius y Aguiló, el Juez de Instrucción señor Lago, el Juez Municipal señor Roselló y Sendra, una Comisión de la Cruz Roja formada por los señores Villalonga (don Santiago), Gil, Noguera, Ferrer y Villalonga (don Pedro), la Cámara de Comercio representada por los señores Palos, Labandera, Ramis Castañer y Esteve, los cónsules de Inglaterra, Guatemala y de la Argentina.

El resto de la tribuna estaba ocupada por distinguidas personas invitadas.

En el Borne frente al altar estaban nutridas Comisiones de los distintos cuerpos é institutos que guardan esta plaza, retirados y caballeros de la Real y Militar orden de San Hermenegildo.

A las diez y cuarto empezó la llegada de las tropas y reclutas que estaban ocupando los puestos que les estaba señalado.

Mandó dichas fuerzas el general Gobernador señor Perez Clemente. Poco despues llegó el Capitán general con su Estado Mayor, que se situó al lado derecho de la tribuna frente al Circolo *La Peña*.

Las bandas de música y de cornetas tributaron al jefe los honores que le corresponden.

Grande fué el gentío que acudió á presenciar la patriótica fiesta.

A ambos lados del paseo por entre las fuerzas de Caballería y Artillería no quedó espacio vacío tanta era la animación.

El Jardín de la Glorieta presentaba hermoso golpe de vista.

De los balcones no hay que hablar pues todos ellos estaban repletos presentando la espaciosa plaza de la Constitución hermosísimo conjunto.

A las once menos cuarto empezó la misa siendo el celebrante el Capellán de la plaza don Onofre Oliver.

Daba guardia de honor al Altar la escuadra de gastadores del Regimiento de Palma.

Al levantar la Sagrada Forma las bandas tocaron la Marcha Real.

Terminado este acto el Comandante Mayor de la Comandancia de

Artillería don Rafael Isasi con el Capellán don Francisco Pelegrí, tomó el juramento á los reclutas conforme á las formalidades que prescriben las ordenanzas.

Seguidamente los soldados fueron prestando el debido juramento ante la bandera del Regimiento de Palma los de Infantería y ante la de Artillería los de esta y demás armas.

El desfile ante el Capitán general se efectuó frente al cuartel de Caballería, situándose á su derecha las autoridades invitadas y á su izquierda las Comisiones militares invitadas.

El desfile resultó lucidísimo.

A las fuerzas se les sirvió un rancho extraordinario.

Gira de la "Font Santa."

La gira que el vecindario de Palma, según vieja costumbre realiza todos los años en el día de ayer á la «Font Santa», vióse favorecida en el presente por un tiempo, no ya primaveral, sino de verdadero verano, lo que contribuyó sobremanera á la animación que bien merece el calificativo de extraordinaria calculándose que ascendería á cinco ó seis mil personas.

Pintoresco por demás resultaba el aspecto que ofrecía aquel paraje menudeando los puestos de venta. En unos se expendían vinos y licores, en otros refrescos, en otros manzanas, los demás eran puestos de comida.

Numerosísimos grupos condimentaban su ágape, abundando los caracoles, como típico plato, y en todas partes bullicio y alegría.

Se dirigían allí por el camino de Son Español y camino propiedad de don Gabriel Ribas. Este señor contribuyó eficazmente al éxito de la gira proporcionando solaz y diversión á la gente reunida en la «Font Santa» haciendo que durante toda la tarde tocara allí una banda de música á cuyo son numerosas parejas se entregaban al baile.

Dicho señor Ribas, acompañado del diputado don Juan Valenzuela concurrió también á la gira.

El regreso lo emprendió la multitud por el mismo camino que á la ida y que á aquella hora apareció iluminado por medio del gas acetileno.

Los concurrentes á la gira regresaron á Palma, ya entrada la noche.

A pesar de la aglomeración de gente reinó completo orden. El único incidente desagradable de que tenemos noticia es que al señor Marqués del Palmer que en el automóvil de don Nicolás Cabaner pasaba por las cercanías de la «Font Santa» le hirieron de resaca de una pedrada, si bien afortunadamente la herida se redujo á un rasguño gracias al sombrero que le sirvió de defensa y que quedó destruido.

Ignoráse el autor de tal salvajada.

La jura de banderas

La fiesta de ayer, revistió la solemnidad que era de esperar, dada la importancia, de cada año mayor, que reviste dicho acto, contribuyendo también á ello el espléndido tiempo reinante.

Desde mucho antes de la hora señalada fué acudiendo al paseo del Borne gran concurrencia, buscando los puntos que ofrecían mayor comodidad para presenciar la fiesta.

Los balcones adornados con colgaduras fueron llenándose de elegantes señoritas.

En la tribuna formada en el jardín de la Glorieta, junto al Altar, se colocaron el Gobernador civil de la provincia, el Alcalde de Palma, el Teniente de Alcalde señor Canet, el Delegado de Hacienda señor Semir, el Presidente de la Audiencia señor Gimeno, una Comisión del Cabildo Catedral formada por los canónigos señores Maimó y Nadal y el Secretario señor Oliver; el señor Conde de Montenegro, una Comisión de Marina formada por los señores Pou Delgado y Rizo, otra de la Diputación provincial, compuesta de los diputados señores Rosselló y Alemán, Alcover y Massanet, otra del Claustro del Instituto formada por los señores Botía, Alorda y Ferrer, el Diputado á Cortes señor Valenzuela; el Senador, señor Marqués de la Torre; los grandes cruces señores Rius y Aguiló, el Juez de Instrucción señor Lago, el Juez Municipal señor Roselló y Sendra, una Comisión de la Cruz Roja formada por los señores Villalonga (don Santiago), Gil, Noguera, Ferrer y Villalonga (don Pedro), la Cámara de Comercio representada por los señores Palos, Labandera, Ramis Castañer y Esteve, los cónsules de Inglaterra, Guatemala y de la Argentina.

El resto de la tribuna estaba ocupada por distinguidas personas invitadas.

En el Borne frente al altar estaban nutridas Comisiones de los distintos cuerpos é institutos que guardan esta plaza, retirados y caballeros de la Real y Militar orden de San Hermenegildo.

A las diez y cuarto empezó la llegada de las tropas y reclutas que estaban ocupando los puestos que les estaba señalado.

Mandó dichas fuerzas el general Gobernador señor Perez Clemente. Poco despues llegó el Capitán general con su Estado Mayor, que se situó al lado derecho de la tribuna frente al Circolo *La Peña*.

Las bandas de música y de cornetas tributaron al jefe los honores que le corresponden.

Grande fué el gentío que acudió á presenciar la patriótica fiesta.

A ambos lados del paseo por entre las fuerzas de Caballería y Artillería no quedó espacio vacío tanta era la animación.

El Jardín de la Glorieta presentaba hermoso golpe de vista.

De los balcones no hay que hablar pues todos ellos estaban repletos presentando la espaciosa plaza de la Constitución hermosísimo conjunto.

A las once menos cuarto empezó la misa siendo el celebrante el Capellán de la plaza don Onofre Oliver.

Daba guardia de honor al Altar la escuadra de gastadores del Regimiento de Palma.

Al levantar la Sagrada Forma las bandas tocaron la Marcha Real.

Terminado este acto el Comandante Mayor de la Comandancia de

Artillería don Rafael Isasi con el Capellán don Francisco Pelegrí, tomó el juramento á los reclutas conforme á las formalidades que prescriben las ordenanzas.

Seguidamente los soldados fueron prestando el debido juramento ante la bandera del Regimiento de Palma los de Infantería y ante la de Artillería los de esta y demás armas.

El desfile ante el Capitán general se efectuó frente al cuartel de Caballería, situándose á su derecha las autoridades invitadas y á su izquierda las Comisiones militares invitadas.

El desfile resultó lucidísimo.

A las fuerzas se les sirvió un rancho extraordinario.

Gira de la "Font Santa."

La gira que el vecindario de Palma, según vieja costumbre realiza todos los años en el día de ayer á la «Font Santa», vióse favorecida en el presente por un tiempo, no ya primaveral, sino de verdadero verano, lo que contribuyó sobremanera á la animación que bien merece el calificativo de extraordinaria calculándose que ascendería á cinco ó seis mil personas.

Pintoresco por demás resultaba el aspecto que ofrecía aquel paraje menudeando los puestos de venta. En unos se expendían vinos y licores, en otros refrescos, en otros manzanas, los demás eran puestos de comida.

Numerosísimos grupos condimentaban su ágape, abundando los caracoles, como típico plato, y en todas partes bullicio y alegría.

Se dirigían allí por el camino de Son Español y camino propiedad de don Gabriel Ribas. Este señor contribuyó eficazmente al éxito de la gira proporcionando solaz y diversión á la gente reunida en la «Font Santa» haciendo

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es degusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitqueza habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

TELEGRAMAS

CONGRESO DE DERECHO INTERNACIONAL

Madrid 23 á las 24
El próximo Congreso se celebrará en Cristiania.—El retiro de los obreros

La sesión del Congreso de Derecho Internacional que se ha celebrado esta mañana ha sido presidido por M. Clunet.

Se dió cuenta de las invitaciones que se habían recibido del Gobierno de Noruega, del Ayuntamiento de Barcelona y de la Universidad de Oxford, para que se celebre el próximo Congreso en sus respectivas poblaciones.

Se acordó que la próxima reunión del Congreso se celebre en Caistiania en 1912 sin perjuicio de tener presente las invitaciones de otras poblaciones.

El señor Maluquer solicitó que se discutiese el tema «Regimen internacional de retiros obreros».

El Congreso designó al señor Maluquer para ponente para tratar la cuestión política social en la próxima reunión del Congreso en Cristiania.

Sesión de tarde.—Temas y bases aprobadas

La sesión del Congreso celebrada esta tarde, ha sido dedicada á la parte administrativa y á ultimar las discusiones para la aprobación de los temas y bases discutidas en el presente Congreso.

Sesión de clausura.—Discursos de García Prieto y de Clunet

La sesión de clausura celebrada esta tarde ha sido presidida por Von Bar, y á la misma asistió el ministro de Estado señor García Prieto.

Se acordó conceder votos de gracias á Clunet y Rolland por haber presidido varias sesiones del Congreso.

El ministro de Estado pronunció un discurso en francés elogiando la labor del Instituto internacional y congratulándose de que la estancia en Madrid de los congresistas les haya sido grata.

Terminó el señor García Prieto diciendo que prometía asistir á la reunión del Congreso en Cristiania si sus quehaceres se lo permitien.

M. Clunet pronunció un discurso ingenioso elogiando á España, al Gobierno, al ministro de Estado y al Subsecretario del ministerio señor Piña, por las atenciones que habían dispensado á los congresistas.

Propuso un voto de gracias para los Secretarios señores Zayas y Palacios y rogó al Gobierno que hiciera constar á las Cortes españolas el agradecimiento del Instituto por haber concedido para gastos de recepción, mayor crédito que los que habían concedido las naciones en donde se habían celebrado otros Congresos.

En elocuentes frases saludó al Rey, de quien dijo que era de espíritu progresivo.

El orador fué muy aplaudido.

LA CUESTION DE MARRUECOS

Madrid 23 á las 2

Sin noticias oficiales de Fez

El señor Canalejas, preguntado por los periodistas, ha dicho esta noche que el Gobierno carecía de nuevas noticias oficiales de Fez.

Ha añadido que los Embajadores de Francia, Alemania é Inglaterra tampoco han enviado á sus Gobiernos respectivos noticia alguna de Marruecos.

No se confirma el asalto de Fez

Telegrafían de Ceuta que hasta ahora no ha sido confirmada la entrada de los rebeldes á Fez, aunque la situación de la capital es apuradísima.

Los ingenieros celebrando el Centenario

Otro despacho de Ceuta da cuenta de que los Ingenieros de aquella plaza han celebrado la fiesta del centenario de la fundación del Cuerpo

con festejos y otros actos que han resultado lucidos.

La anarquía en las kábilas

Noticias recibidas de Tánger afirman que en el campo moro reina una completa anarquía.

Todas las kábilas muestran su descontento contra el Raisuli que les abruma de contribuciones y castigos.

Añade el despacho que ocurren frecuentes robos y atentados.

Interview de un redactor de «Le Matin» con el Mokri

Telegrafían de París diciendo que el periódico *Le Matin* publica una interview que su corresponsal en Tánger ha celebrado con el Mokri acerca de los rumores relativos á la rendición de Fez.

Según el mismo el Mokri ha declarado que jamás, en ninguna época de la historia pudieron los sitiadores tomar á Fez.

En los frecuentes ataques de los bereberes contra Fez se retiran siempre rechazados, careciendo de medios modernos para combatirles.

Es difícilísimo, ha añadido, que los rebeldes entren en la plaza que está fortificada.

El Mokri confía también en la influencia moral que el Sultan ejerce sobre los defensores de Fez.

Dice que los europeos nada deben temer ni de los rebeldes ni de los habitantes de Fez.

La colonia europea la componen seis instructores franceses y algunos españoles.

Entre los citados figuran 5 ingleses, 3 alemanes y 3 austriacos.

Ha afirmado que en la ciudad hay gran abundancia de víveres y municiones, siendo imposible que el asedio se prolongue pues las tribus regresarán á sus territorios por faltarles los víveres y las municiones.

Cree que en cuanto llegue la mehallá del comandante Bremond se normalizará la situación.

El enviar una expedición desde Tazza la estima inútil por lo peligrosa, pues las numerosas tribus de bereberes les impedirían el paso.

Maquinez saqueado

Nuevos despachos de Marruecos afirman que los Zemuers entraron en Maquinez saqueando la población.

El Bajá huyó creyéndolo complicado con la invasión.

Las lluvias paralizan los combates

Noticias recibidas de Fez dicen que continúan cayendo lluvias torrenciales en aquella región que imposibilitan los combates.

Añade el telegrama, que desde hace cuatro días se hallan paralizados los ataques de los rebeldes á la plaza.

Municiones para la mehallá del Comandante Bremond

Un despacho de Tánger da cuenta de que el Agente francés ha salido de Alcazar al frente de un convoy de víveres y municiones para la mehallá del Comandante Bremond.

Organización de una nueva mehallá

El capitán Moreau fué á Alcazar á organizar una mehallá leal, enviando parte de las fuerzas á Loo-kus.

La llegada de esta vanguardia dispuso á algunos rebeldes.

Los contingentes que se organizan se destinarán al Zoco de Lidiais sa donde en breve se reunirán los notables de la región.

Salida de nuevas fuerzas francesas

El periódico *Le Matin* afirma que la columna organizada por el general M. Moinier, jefe de las tropas de Casablanca compuesta de 4.000 hombres marchará á Fez dentro de cinco ó seis días, para hacer levantar el asedio.

Desembarco de material

Dicen de Casa Blanca que han desembarcado con el material y municiones los oficiales que componen la misión francesa encargada de formar una mehallá en Rabat.

Madrid 23 á las 18

Organización de fuerzas francesas—Ordenes al general Moinier

Comunican de París que en el

Concejo celebrado se trató de la organización de una mehallá en Casa Blanca para atender al socorro de Fez.

El general Moinier tiene las órdenes necesarias para concentrar las fuerzas llevadas á Rabat.

También se acordó en dicho Consejo el envío de tropas á Casa Blanca para proteger las colonias extranjeras.

El Gobierno espera el desarrollo de los sucesos de Marruecos.—Buque preparado

El Gobierno está á la expectativa esperando el desarrollo de los sucesos de Marruecos.

El crucero «Rio de la Plata» sigue fondeado en Cadiz estando preparado para zarpar al primer aviso.

POLÍTICA

Madrid 23 á las 2

Conferencia del señor Moret

Mañana lunes el señor Moret dará una conferencia en el Ateneo.

Desarrollará el tema: «Origen y consecuencias de la revolución de Portugal.»

Los íntimos amigos del señor Moret atribuyen gran importancia política á dicha conferencia.

Sobre la reorganización del partido jaimista

Hablase de la posible reorganización del partido jaimista, lo cual tal vez de lugar á que vuelva á ejercer el cargo de delegado el señor Marqués de Cerralbo y la sustitución de algunos delegados regionales.

Madrid 23 á las 18

Canalejas en su domicilio.—Despacho con los ministros.—No recibió á los periodistas

El señor Canalejas despachó en su casa con varios ministros.

Luego pasó con su familia; no habiendo recibido á los periodistas.

Al salir de su casa el señor Canalejas dejó recado de que no tenia noticias de Marruecos.

Conferencia sobre los consumos

Han celebrado una conferencia el alcalde de esta Corte con el ministro de Hacienda señor Rodríguez.

Este enteró al Alcalde de su proyecto sobre transformación del impuesto de consumos, hallándolo justificado al alcalde.

Quizá el martes ponga el señor Rodríguez á la firma del Rey un decreto aprobando el reglamento para la exacción del impuesto á las sociedades anónimas y comanditarias.

Labor parlamentaria

Mañana se reunirá en el Congreso la comisión que ha de emitir dictamen referente al proyecto de ley de servicio obligatorio, á fin de estudiar las modificaciones introducidas en la reunión celebrada el jueves con el ministro de la Guerra general Luque.

Madrid 23 á las 18

Día espléndido.—En la plaza de toros

El día de hoy ha sido espléndido y verdaderamente primaveral.

Se han agotado todos los billetes para la corrida de toros, presentando la plaza un magnífico golpe de vista, siendo difícil encontrar una localidad.

Muerte repentina de un sacerdote

Esta madrugada se presentó un sacerdote á una Casa de Socorro de Chamberí y al comenzar hablar cayó muerto sobre la mesa de operaciones.

Aunque se cree que la muerte fué causada por traumatismo el Juzgado interviene en el asunto.

Real decreto del impuesto sobre mecheros automáticos.—El Rey es el primero que lo satisface

La *Gaceta* de hoy publica el Real decreto creando un impuesto sobre los mecheros automáticos.

Tan luego de publicado dicho decreto el Rey envió á la Casa de Moneda un mechero de oro que usa para que fuese grabado con el sello del impuesto, satisfaciendo 20 pesetas.

Este fué el primero que se presentó.

Hombre agonizando.—Muerto á puñaladas

A las seis de la mañana ingresó en la Casa de Socorro de la Latina un hombre agonizando á consecuencia de muchas puñaladas que le habían inferido.

Dato no asistió al acto por hallarse ausente.

El señor Santamaría ofreció la lápida en nombre del Instituto y señaló la importancia que tiene para la vida nacional el ahorro.

Hizo alusión el señor Santamaría á que el Batallón de Cazadores de Ciudad Rodrigo se inscribió en pleno al Instituto, cuyo Teniente Coronel estaba presente al acto.

Añadió que ahora dicho Batallón presta sus servicios en Nador.

El General Mar-á pronunció frases elocuentes y cariñosas para los soldados, ensalzando la disciplina y amor á la patria y ponderando la obra progresiva que realiza el Instituto.

Terminó agradeciendo la entrega de la lápida.

Fuó muy aplaudido.

Discurso de Canalejas.—Manifestaciones del Rey

El señor Canalejas ensalzó la obra que lleva á cabo el Cuerpo de Ingenieros, analizando el historial patriótico del mismo que es brillantísimo.

Respecto á la labor del Instituto, el señor Canalejas dijo, que esta mañana el Rey le llamó la atención sobre el Instituto y el señor Canalejas le enseñó datos y estudios sobre dicha asociación.

Don Alfonso dijo al Presidente que era necesario rebuscar en los Presupuestos el medio de aumentar la consignación al Instituto y que deseaba que la iniciativa del Batallón de Cazadores de Ciudad Rodrigo y del Cuerpo de Ingenieros se extendieran á todo el Ejército.

Añadió el señor Canalejas que el Monarca se propone presidir una sesión del Instituto para tratar de este asunto.

El Presidente del Consejo contestó á las palabras del Monarca con las siguientes manifestaciones:

Señor, vuestra majestad predica sanas ideas y el Gobierno convencido de ello seguirá dichas indicaciones que encarnan las orientaciones de nuestra política.

Terminó su discurso el señor Canalejas ensalzando al Rey, al Cuerpo de Ingenieros y al general Marvá y dando un viva al Rey que fué contestado con entusiasmo.

Seguidamente se descubrió la lápida entre vítores y aplausos.

Los invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch.

El señor Lacierva fué muy felicitado por los concurrentes por sus discursos ultimamente pronunciados en el Congreso en el debate Ferrer.

Madrid 23 á las 18

Día espléndido.—En la plaza de toros

El día de hoy ha sido espléndido y verdaderamente primaveral.

Se han agotado todos los billetes para la corrida de toros, presentando la plaza un magnífico golpe de vista, siendo difícil encontrar una localidad.

Muerte repentina de un sacerdote

Esta madrugada se presentó un sacerdote á una Casa de Socorro de Chamberí y al comenzar hablar cayó muerto sobre la mesa de operaciones.

Aunque se cree que la muerte fué causada por traumatismo el Juzgado interviene en el asunto.

Real decreto del impuesto sobre mecheros automáticos.—El Rey es el primero que lo satisface

La *Gaceta* de hoy publica el Real decreto creando un impuesto sobre los mecheros automáticos.

Tan luego de publicado dicho decreto el Rey envió á la Casa de Moneda un mechero de oro que usa para que fuese grabado con el sello del impuesto, satisfaciendo 20 pesetas.

Este fué el primero que se presentó.

Hombre agonizando.—Muerto á puñaladas

A las seis de la mañana ingresó en la Casa de Socorro de la Latina un hombre agonizando á consecuencia de muchas puñaladas que le habían inferido.

Se ignora su nombre y los detalles del suceso.

Pocas horas después falleció.

La huelga se agrava.—Intransigencia.—Socorro á los huelguistas

La huelga de albañiles se agrava por momentos á consecuencia de la intransigencia de los patronos y de los obreros no queriendo ceder unos y otros en sus exigencias.

Mañana comenzará la distribución de socorros á los huelguistas.

MENCHETA

NOTICIAS

DE BARCELONA

Barcelona 23 á las 22.

En la colonia Güell.—Imposición de Medallas.—«La Almodaina» invitada.—Acto conmovedor.—Misa de campaña.—Discurso del Obispo.—Festejos

Hoy se ha celebrado en la Colonia Güell la fiesta que ya anunció, con motivo de la imposición de las medallas concedidas por S. S. el Papa, á los dos hijos del Conde de Güell, al capellan de la colonia y á 17 obreros de la misma que cedieron fragmentos de su propia piel para salvar á un obrero.

Expresamente invitado, como corresponsal telegráfico de LA ALMODAINA, he asistido al acto.

La colonia Güell dista quince kilómetros de esta ciudad. Se ha reunido en ella, para presenciar la ceremonia un gentío enorme.

Se ha celebrado una Misa de Campaña y después el señor Obispo ha pronunciado un discurso conmovedor; muchos de los concurrentes lloraban.

Acto seguido se ha verificado la imposición de medallas.

Han sido unos momentos solemnísimos é impresionantes.

El público á dispensado una gran ovación á los agraciados.

Por la tarde el coro de la colonia ha ejecutado un escogido programa, y la sección infantil de gimnasia ha practicado vistosos ejercicios.

De Tarrasa.—Banquete á Junoy.—Los nacionalistas descontentos

Comunican de Tarrasa que anoche se celebró en aquella población el anunciado banquete en honor del señor Junoy.

Este pronunció un discurso en el que dijo que la Unión republicana procurará hacer prevalecer su criterio dentro de la izquierda.

El discurso del señor Junoy ha producido mal efecto entre los nacionalistas.

Pidiendo la expulsión de Serrallara y otros radicales

Varios casinos republicanos han telegrafiado al señor Lerroux, pidiendo la expulsión del partido del señor Serrallara, jefe de la mayoría del Ayuntamiento, como también la de otros concejales.

Lo que dice Portela

Ha regresado de su excursión á Madrid el Gobernador civil de esta provincia señor Portela, quien ha manifestado que habló con el jefe del Gobierno, señor Canalejas, respecto á la reorganización del partido en Cataluña.

El señor Canalejas tiene gran empeño en ello.

La fiesta de San Jorge.—Misa.—La feria de las rosas.—Animación. En San Agustín

En la capilla de la Audiencia se ha celebrado con gran solemnidad la fiesta del glorioso San Jorge.

A la misa ha concurrido una selecta y numerosa concurrencia que llenaba la capilla por completo.

En el patio se ha celebrado luego la típica feria de las rosas.

Aquel recinto ofrecía hermosísimo aspecto atestado de fragantes rosas que compraban con verdadera profusión los concurrentes.

También en la parroquial iglesia de San Agustín se ha celebrado solemne fiesta dedicada al Patrón de Cataluña.

Por pescar con dinamita

Han sido detenidos dos sujetos que se dedicaban á pescar con dinamita, desde la escollera de Levante.

La fiesta del Arbol en San Andrés

En San Andrés del Palomar celebrase la fiesta del Arbol á la que han asistido los alumnos de casi todos los colejos de aquella barriada, reinando extraordinaria animación.

Redactor de «El Progreso» condenado.—El Obispo intercede

El Consejo de Guerra ha condenado á Don Lorenzo Pahisa, redactor de *El Progreso*, á seis meses de prisión por injurias contra el Ejército, vertidas en un artículo.

Al saberlo el Obispo de esta Diócesis, ha visitado al Capitán General señor Weyler, intercediendo á favor de dicho redactor.

Credenciales de Maestros de Baleares

En esta Universidad se han recibido las credenciales de los Maestros Don Romualdo Maña, de Manacor y de Don Bonifacio Gimeno de Palma, por concurso de traslado.

Una conferencia de Guerra Junqueiro?

Dícese que el caracterizado revolucionario portugués Guerra Junqueiro, nombrado embajador de Portugal en Suiza, pasará por esta ciudad y dará aquí una conferencia.

CORRESPONSAL.

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 23 á las 14

Ferrocarril de Inca á Alcudia con un ramal á la Puebla

La *Caceta* de hoy publica los decretos y disposiciones que se firmaron ayer.

Publica además una Real orden concediendo un plazo de sesenta días para la presentación de proyectos para la construcción de un ferrocarril que partiendo de Inca pase por Selva, Caimari, Campanet y Pollensa hasta Alcudia y á sus puertos con un ramal á La Puebla.

CORRESPONSAL

Retiramos por exceso de original varias informaciones y crecido número de telegramas.

Espectáculos

Teatro Lírico

Compañía italiana de ópera cómica y ópera de Granieri y Marchetti
Función para hoy.—Sogno di Valtzar.
A las ocho y media
Entrada general 0'57 pta.

Teatro Balear

Cine y Variedades.
Todos los días función por la artista Feida con sus cuadros plásticos luminosos, por la completista Pura Martín, las artistas Sisters Borlany y Cine con es cogido y variado programa.
Mañana debutará la bailarina Iteal
Entrada general 20 cts.

Teatro La Protectora

Todos los días función de cineanálogo con variado y escogido programa.
Entrada general 10 céntimos.

Cine de Obreros Católicos

Todos los días función de Cine con escogido programa.

HABITACIONES Familia respetable cedería á caballero, señora ó familia, des. Trato familiar. «Casa Anunciadora», Palacio, 8, informen

INSTALACIONES ELÉCTRICAS EL AGUILA—Brossa, 30

LIBROS NUEVOS

Acaban de recibirse en la librería de Amengual y Muntaner los siguientes:

El libro de la prensa, por Martínez Sierra y Catarineu, prólogo de Miguel Moya 3'50 ptas.

Las inquietudes de Shandi Andia, por Pio Baroja 3'50 ptas.

Las competencias, (Bomba, Gallo, Machaco, Pastor) por Marcelo. Precio 1'50 ptas.

Juanita Tenorio, por Jacinto Octavio Picón 4 ptas.

Biografía y bibliografía de Joaquín Costa, por Marcelino Gambon Pla 1 pta.

Del solar sevillano, poesías por J. Muñoz San Roman 4 ptas.

Fiebres amorosas, por Benigno Varela 3 ptas.